

Lunes 19 de Abril del 2010

Última modificación 19.04.2010

El Financiero Banxico deja su tasa en 4.5% Marcela Ojeda Castilla La junta de gobierno del Banco de México (Banxico) decidió mantener en 4.5 por ciento el objetivo para la tasa de interés interbancaria a un día, acumulando así nueve meses consecutivos sin variación desde la reducción en 25 puntos base anunciada el 17 de julio de 2009. La decisión se sustentó en que no existen presiones de demanda agregada, la actividad económica se mantiene por debajo de su nivel potencial, los ajustes salariales han sido moderados y en que durante los últimos meses el tipo de cambio se ha apreciado. A diferencia de anuncios de política monetaria previos, donde subrayó que las expectativas de inflación de mediano y largo plazos se mantenían ancladas, el viernes indicó que permanecen "relativamente estables", aun cuando se ubican por arriba de la meta de 3.0 por ciento. Mayor competitividad con nueva LFT Leticia Rodríguez López Con la reforma a la Ley Federal de Trabajo (LFT), México podría avanzar de 20 a 25 posiciones en el indicador de eficiencia laboral, uno de los 12 pilares de competitividad que evalúa el Foro Económico Mundial (WEF, por sus siglas en inglés). En el último año nuestro país cayó cinco lugares en ese rubro y obtuvo su peor calificación, al ubicarse en el sitio 115 de 133 naciones, por debajo de Bangladesh, Mali, Nepal, Filipinas y Sri Lanka, señala la Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS). Con las modificaciones a la LFT, asegura, México podría colocarse en niveles similares a la India, Brasil y Rumania en eficiencia laboral, y avanzar tres posiciones en el Índice Global de Competitividad del WEF, donde actualmente se ubica en el escalón 60. Contratan maquiladoras casi 45 mil personas en 3 meses Ivette Saldaña La industria maquiladora y manufacturera de exportación se recupera de la caída de 28 por ciento en sus ventas en 2009, que le generó una pérdida de más de 104 mil empleos, al registrar 44 mil 700 contrataciones en el primer trimestre del presente año. En un documento del Consejo Nacional de la Industria Maquiladora y Manufacturera de Exportación (CNIMME) se explica que cerraron diciembre con un millón 641 mil 465 plazas y en marzo ya tenían un millón 686 mil 177. Largas a reformas estructurales alejan inversiones: sector privado Isabel Becerril Para el sector privado, la iniciativa de reforma laboral será discutida por diputados y senadores hasta el siguiente periodo de sesiones. También hay el riesgo de que los legisladores aprueben una reforma a la Ley Federal del Trabajo (LFT) a medias, advirtió Armando Paredes Arroyo-Loza, presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE). Mientras diputados y senadores siguen dando largas a la realización de los cambios estructurales, se aleja la posibilidad de que el país logre niveles de inversión de los sectores público y privado de 28 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB) y pueda alcanzar un crecimiento de 7 por ciento en forma sostenida. Superpeso afecta a motores económicos Isabel Becerril En su análisis Sinopsis Económica explica que los efectos de la apreciación o sobrevaluación del tipo de cambio real generan un crecimiento en el déficit comercial del país, ya que representa un impuesto al exportador y un subsidio al importador. Así, mientras la venta de productos mexicanos al exterior se encarece, los artículos de importación se abaratan. El subsidio al precio del dólar no sólo está frenando las exportaciones mexicanas, sino que también está estimulando las importaciones. Alta dependencia del petróleo y de EU: Concamin (Isabel Becerril) La recuperación económica de México mantiene una elevada dependencia del petróleo y del mercado estadounidense; se concentra en las actividades y empresas exportadoras, limitando su efecto de arrastre, y el mercado interno sigue sin reaccionar favorablemente, porque no todos sus motores se han encendido. Además, advierte la Confederación de Cámaras Industriales (Concamin), el crédito fluye a cuentagotas; predomina el empleo temporal; no se logra activar la inversión pública; la construcción sigue a la zaga del proceso de mejora, y las reformas económicas continúan empantanadas. No obstante, en su Pulso Industrial el organismo que preside Salomón Presburger afirma que la economía registra algunos signos positivos. Austeridad en gasto público incluye ahorrar 0.86 puntos del PIB Luis Pruneda En términos presupuestales vale la pena recordar que apenas el año pasado el Ejecutivo federal se vio obligado a realizar tres ajustes al gasto público: el primero de ellos en mayo, por un importe de 32 mil 741 millones de pesos, y el segundo por otros 50 mil millones adicionales; ambos significaron 0.65 puntos porcentuales del Producto Interno Bruto (PIB). Además, dada la difícil situación económica por la que estaba atravesando la economía, que implicaba estimativamente dejar de captar ingresos fiscales del orden de 480 mil millones de pesos, el gobierno federal tuvo que realizar nuevamente, en septiembre, una serie de profundos ajustes a su programa financiero; el tercero consistente en una reducción de 59 mil millones al gasto no programable, más otras medidas compensatorias de ingresos con recursos no recurrentes por 336 mil millones, fundamentalmente con el uso de las coberturas petroleras, los remanentes de operación del Banco de México, los recursos ahorrados en los Fondos de Estabilización y otras partidas también no recurrentes. El Reforma Ven agotamiento en apreciación del peso Ernesto Sarabia Ciudad de México (19 abril 2010).- Aunque la moneda mexicana ha seguido ganando terreno frente al dólar de Estados Unidos, el espacio apreciatorio del peso se está agotando, advierte un análisis de la consultora Harbor Intelligence. El análisis del tipo de cambio de equilibrio histórico presentado en el monitor cambiario mensual de la firma de este mes, señala que bajo un entorno favorable como el actual, el peso mexicano podría cotizar en hasta alrededor de 12.15 unidades por dólar. Sin embargo, antes de dirigirse a esos niveles se estima que las negociaciones para la implementación del rescate fiscal en Grecia y la especulación en torno a la investigación de Goldman Sachs podrían apoyar una corrección de corto plazo en el peso. Pierde Pemex infraestructura Alma Hernández Ciudad de México (19 abril 2010).- Petróleos Mexicanos (Pemex) ha perdido 40 por ciento de su infraestructura de perforación de pozos, en los últimos 30 años. Durante el auge petrolero, en 1980, la paraestatal era dueña de 80 por ciento de los equipos de perforación y terminación de pozos (172), en tanto que 20 por ciento restante pertenecía a empresas contratistas (45). Sin embargo, hoy la historia es al revés, pues según datos obtenidos a través del Instituto Federal de Acceso a la Información Pública (IFAI), Pemex opera 68 equipos y las contratistas 170. Abre dólar en 12.45 pesos a la venta Ernesto Sarabia Ciudad de México (19 abril 2010).- Al menudeo, el mercado de cambios del País ha comenzado la semana con estabilidad, ya que el precio de la divisa estadounidense es de 12.45 unidades a la venta, en ventanillas de Banamex, el mismo nivel del cierre del viernes, en medio del nerviosismo por el las acusaciones de malos manejos que se han hecho contra Goldman Sachs. En tanto, el precio de compra se ubica en 12.05 pesos por dólar. Analistas de la consultora Metanálisis advierten que la acusación de

fraude puede tener diferentes reacciones e impacto en el sector financiero de Estados Unidos, o inclusive a nivel mundial, sin embargo, los montos que se manejan son mínimos para un grupo como Goldman Sachs, por lo que no se ven mayores repercusiones por este problema. Muestran cautela en crecimiento de País Ulises Díaz Ciudad de México (19 abril 2010).- La Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE) estima que la perspectiva de crecimiento de México para 2010 está entre 2.5 y 3 por ciento del Producto Interno Bruto. La cautela que la Organización tiene se debe a que el País dentro de América Latina, tuvo el efecto negativo más fuerte y con mayores daños a la economía como consecuencia de la crisis financiera internacional. La recuperación de México irá de la mano con la evolución que tenga la economía mundial, por lo que esta predicción puede variar, dijo Jeff Dayton Johnson, jefe de la oficina de la OCDE para América Latina. Dejan débiles las iniciativas Arturo Rivero Ciudad de México (19 abril 2010).-

Las iniciativas de reforma a diferentes rubros que se presentan en el Congreso carecen de un estudio de impacto regulatorio y económico, lo que las condena muchas veces al fracaso. Pese a que se aprueben, no prevén los requerimientos que garanticen resultados, aseguraron analistas. Marco Cancino, especialista en presupuesto del Centro de Investigación para el Desarrollo (CIDAC), dijo que aun cuando los diputados no tienen la obligación de verificar el impacto regulatorio de una iniciativa, deben considerarlo si quieren que cumpla con su objetivo. Juan Pardinás, director de Finanzas Públicas del Instituto Mexicano de la Competitividad (Imco), consideró que también es necesario que una propuesta de cambio de ley esté acompañada de un estudio de impacto económico y presupuestal. Abre BMV con pérdida de 0.26% Ernesto Sarabia Ciudad de México (19 abril 2010).- Para la Bolsa Mexicana de Valores, la semana ha empezado en terreno negativo, tras su descalabro del viernes pasado, al tiempo que los mercados accionarios de Estados Unidos, con muchos esfuerzos logran avances marginales, por las presiones generadas del caso de fraude de Goldman Sachs, pese datos de indicadores líderes mejores de lo esperado. El Índice de Precios y Cotizaciones de la Bolsa Mexicana de Valores pierde 0.26 por ciento en el inicio de operaciones, al bajar a 33 mil 532.34 enteros, manejando un volumen pobre. De acuerdo con datos de la BMV, el mercado de capitales estaba manejando apenas 488 mil 400 acciones, por un importe de 17 millones 851 mil pesos, donde los papeles de Tenaris eran lo que más caían, con 1.54 por ciento (TS). Desciende crudo en NY a dls. 80.92 Nueva York, Estados Unidos (19 abril 2010).- El petróleo descendía a alrededor de 81 dólares el barril el lunes y tocaba su mínimo en tres semanas, ya que las denuncias de fraude presentadas contra Goldman Sachs disminuían el apetito por el riesgo. Además, las restricciones a los vuelos en Europa limitaban el uso de combustible de aviación. La caída extendía la baja de la última sesión, de 2.7 por ciento, que fue la mayor reducción porcentual desde el 5 de febrero. El crudo estadounidense para entrega en mayo caía 2.32 dólares a 80.92 dólares luego de descender hasta 80.53 dólares, mínimo intradiario desde el 29 de marzo. El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/78835.html> Pemex: nuevo esquema de contratos atraerá inversiones por 142 mil mdd Noé Cruz Serrano El nuevo esquema de contratación que Petróleos Mexicanos (Pemex) lanzará en los próximos meses va a generar una cascada de contratos entre las empresas privadas, nacionales y extranjeras, con un valor total superior a los 142 mil millones de dólares. Será una inversión millonaria que se va a ejercer en “muchísimos” contratos ya sea adquisición de equipos, perforación de pozos, mantenimiento de líneas o prestación de servicios, dijo Sergio Guaso, subdirector de Nuevos Modelos de Negocios de Pemex Exploración y Producción (PEP). Durante su participación en el International Conference on Exploration and Production of Oil and Gas in Mexico: The New Contractual Regime, organizado por el Institute for Energy Law y la Asociación Nacional de Abogados de Empresas (Anade), el funcionario de Pemex explicó que no se trata de un sólo tipo de contrato que la paraestatal va a oferta, sino de una variedad extensa que va a depender de las brechas que presente cada proyecto, de la cartera de inversiones autorizada y de la decisión del administrador del proyecto sobre qué contratar, cómo contratar y cuándo contratar. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/78827.html> “Outsourcing” de India acapara mercado en EU Manuel Lombera Martínez India acapara 60% del mercado estadounidense de outsourcing de tecnologías de la información a pesar de la cercanía geográfica de nuestro país con Estados Unidos, reporta Compucom, empresa especializada en ofrecer soluciones de tecnología a empresas. Las facilidades laborales y fiscales que el gobierno de la India le reporta a las compañías que exportan servicios y mano de obra desde ese país posicionan a los indios en el mercado del outsourcing y los call centers. “Los retos de México al momento de competir con India se reducen al costo del servicio”, dijo Alex Amor, director de operaciones de Compucom en la ciudad de México, en entrevista con EL UNIVERSAL. La firma, con sede en Dallas, tiene ingresos de 2 mil millones de dólares anuales y sustenta sus ventajas de mercado para Estados Unidos en servicios basados por la cercanía al cliente, fuera del país de residencia del cliente y dentro del territorio en que vive el cliente. El Economista <http://eleconomista.com.mx/finanzas-personales/2010/04/18/teoria-practica> De la teoría a la práctica Teoría. En distintas participaciones anteriores, hemos insistido en lo importante de llevar a cabo procesos metodológicos en la toma de decisiones en Bolsa y de la manera específica lo importante de la “integridad” del método, entendiendo dicho concepto como una forma de involucrar las distintas fases de riesgo potencial que suceden al momento de invertir en Bolsa: 1) Selección de emisoras en la conformación de un portafolio; 2) Distribución (diversificación) “inteligente” de acciones del portafolio; y 3) Momento adecuado de participar o dejar de participar, atendiendo siempre escenarios de largo plazo. Hemos señalado también la importancia de disminuir el riesgo en cada una de estas etapas como elemento prioritario (“entender los rendimientos como consecuencia de la disminución del riesgo”) de una estrategia y de esta manera evitar a toda costa que las decisiones de inversión no sean fundamentadas o por argumentos parciales. <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2010/04/19/bmv-opera-perdidas-temores-sobre-goldman> BMV opera con pérdidas por temores sobre Goldman La Bolsa mexicana opera a la baja y el IPC perdía el lunes 0.79%, arrastrada por la aversión global al riesgo, ante la incertidumbre que generaron acusaciones de fraude del gobierno de Estados Unidos contra el banco Goldman Sachs. A las 12.34 hora local (1734 GMT), el principal índice bursátil, el IPC, cotizaba en 33,356 puntos. Goldman Sachs fue acusado por la Comisión de Valores de Estados Unidos (SEC, por sus siglas en inglés) de fraude vinculado a sus productos de deuda empaquetada de hipotecas con débil historial crediticio. "Con

esto de Goldman, se incrementó la aversión al riesgo. Esto cuestiona un poco el sistema financiero a nivel internacional, genera que se precipiten tomas de utilidad adicionales a las del viernes", dijo Jaime Aguilera, director de estrategia bursátil de HSBC. <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2010/04/19/peso-cae-ante-aversion-mundial-riesgo> Peso cae ante aversión mundial al riesgo La divisa mexicana se deprecia el lunes 0.27% en un mercado que retomaba activos seguros ante preocupaciones por las acusaciones de fraude contra el banco Goldman Sachs y renovados temores sobre la implementación de un plan de ayuda para la endeudada Grecia. A su nivel referencial a 48 horas, el peso retrocedía 3.27 centavos, a 12.3167 pesos por dólar. Los inversionistas están preocupados acerca de la manera en que se aplicará el plan de ayuda acordado por la Unión Europea y el Fondo Monetario Internacional para evitar que Grecia caiga en una cesación de pagos. La tensión se veía aumentada por la postergación de las conversaciones entre ambos organismos, previstas para el lunes, ante la masiva suspensión de vuelos en Europa a causa de una gran nube de ceniza volcánica. <http://eleconomista.com.mx/notas-impreso/finanzas-publicas/2010/04/18/banxico-agobiado-debilidad-economica> Banxico, agobiado por la debilidad económica CREDITO: Leonor Flores / El Economista 3% es la meta de inflación esperada para el presente año por el Banco de México, que no vislumbra cambios en el precio del dinero. Sería, creen analistas, en la última parte del año. En estos momentos al Banco de México le preocupa más la debilidad económica que el repunte de la inflación, aseguraron analistas, por lo cual estimaron que ya no modificará la política monetaria en julio sino hasta septiembre u octubre. Ésta es la lectura que le dieron los especialistas al comunicado de política monetaria que dio a conocer el banco central luego de la cuarta reunión de la Junta de Gobierno en lo que va del año. Para Scotiabank, en el anuncio se nota que aumenta la inquietud respecto de la debilidad económica y se reduce el escozor causado por la inflación. Así, en esta ocasión se cambió la percepción de riesgos, destacó.

<http://eleconomista.com.mx/finanzas-publicas/2010/04/18/riesgo-pais-mexico-registra-leve-alza> Riesgo país de México registra leve alza El riesgo país de México, medido a través del Índice de Bonos de Mercados Emergentes (EMBI+) de J.P Morgan, se ubicó este viernes en 129 puntos base, un aumento de dos unidades respecto al nivel del pasado 9 de abril, tras la ligera baja de la semana previa. Por su parte, el riesgo país de Argentina se contrajo siete puntos base, mientras que el de Brasil se elevó un punto durante el lapso referido, al finalizar en 619 y 177 unidades, en ese orden, según datos divulgados por la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). Grupo Financiero Santander refiere que durante la mayor parte de la semana las condiciones de liquidez global siguieron apoyando a los índices de riesgo país de los países emergentes, tocando niveles mínimos. <http://eleconomista.com.mx/industrias/2010/04/17/china-invertira-us-16000-millones-petroleo-venezuela> China invertirá US 16,000 millones en petróleo de Venezuela Caracas.- Los gobiernos de Venezuela y China firmaron el sábado un importante acuerdo petrolero, que implicará unos 16,000 millones de dólares de inversiones del gigante asiático, para explotar de forma conjunta un bloque de la riquísima reserva de la Faja del Orinoco. Mediante este convenio, anunciado en 2009 y firmado ante el presidente venezolano Hugo Chávez, la estatal Petróleos de Venezuela (PDVSA) y la Corporación Nacional China de Petróleo (CNPC) trabajarán juntas en el bloque Junín 4 de la Faja, donde se podrán producir 400,000 barriles diarios de crudo. Según el ministro de Energía y Petróleo venezolano, Rafael Ramírez, en este momento Venezuela vende a China diariamente 460,000 barriles, dentro de una política de diversificación de los destinos de sus exportaciones. La Jornada

<http://www.jornada.unam.mx/2010/04/19/index.php?section=economia&article=027n1eco> Falta de oportunidades expulsa del país a 1,465 mexicanos al día Víctor Cardoso Empujados por la falta de oportunidades en territorio nacional, un promedio de mil 465 mexicanos abandonaron el país cada día de 2009, incluidos fines de semana, vacaciones y días festivos. En su último reporte de información sociodemográfica, el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi) dio a conocer que el año pasado identificó que cinco mexicanos emigran al extranjero por cada mil residentes habituales en territorio nacional. <http://www.jornada.unam.mx/2010/04/19/index.php?section=economia&article=027n2eco> México, incapaz de hacer ajustes para ser más productivo: CEESP Juan Carlos Miranda Desaprovechar las oportunidades que generó la crisis económica para ganar terreno a nivel mundial sería un error a mediano y largo plazos, aseguró el Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP). El organismo sostuvo que el aparato productivo mexicano puede ser muy eficiente si las condiciones lo favorecen, pero lamentó que hasta el momento el país no haya sido capaz de realizar ajustes internos que le lleven a ser más productivo y a no depender de factores externos.

<http://www.jornada.unam.mx/2010/04/19/index.php?section=estados&article=040n2est> En pobreza extrema, 360 mil sonorenses Ulises Gutiérrez, corresponsal Hermosillo, Son. De 2 millones 800 mil habitantes que hay en Sonora, 800 mil padecen pobreza patrimonial, 360 mil pobreza extrema, y muchos habitan 75 mil viviendas con piso de tierra, lo cual los expone a diversas enfermedades infecciosas, dijo el secretario estatal de Desarrollo Social, Javier Neblina Vega, quien anunció que en 2010 la administración estatal destinará 60 millones de pesos para colocar pisos de cemento y en dos años espera ayudar a 100 mil familias a salir de la pobreza.

<http://www.jornada.unam.mx/2010/04/19/index.php?section=capital&article=044n2cap> La reforma laboral panista agravará la situación de desempleo: Benito Mirón Laura Gómez El secretario de Trabajo y Fomento al Empleo (STFE) del Gobierno del Distrito Federal, Benito Mirón Lince, advirtió que la aprobación de la reforma laboral panista incrementará el déficit en materia de empleo en el país, que asciende a 3 millones en la presente administración, y "precarizará" las condiciones en que laboran miles de mexicanos, al permitir la contratación por horas, menores ingresos y la desaparición de prestaciones sociales. Al participar en el foro Economía social y cooperativismo ante los retos de la seguridad social, señaló que de 1982 a la fecha, las políticas económicas de los gobiernos federales "no han sabido responder a las necesidades de la mayoría de los mexicanos, por lo que de un millón 100 mil empleos requeridos cada año, únicamente se han generado 288 mil"; de acuerdo con cifras oficiales.

<http://www.jornada.unam.mx/2010/04/19/index.php?section=sociedad&article=045n1soc> México, juzgado en un tribunal de AL por "colapso hídrico" Enciso L. México será juzgado por el Tribunal Latinoamericano del Agua por colapso hídrico. Son tantos los casos de contaminación, destrucción de ríos y desplazamiento de poblaciones que se han reunido unas 11 denuncias ciudadanas y esto ha llevado a que por primera vez un país sea sujeto a juicio, anunció el

experto español, Pedro Arrojo, premio Goldman 2003, considerado el equivalente al Nobel en materia ambiental. En el país hay una intensa destrucción del medio ambiente, que se presenta en muy pocas naciones, y además existe “brutal desprotección de los pobres”, advirtió Arrojo, quien estuvo aquí la semana pasada para presentar la exposición Agua, ríos y pueblos, que se exhibe en el Bosque de Chapultepec.